



# さんじょう

八戸市立三條小学校  
令和2年度学校だより  
第10号  
令和2年7月22日  
☎ 27-2216



＜朝の元気な子どもたち＞

## 充実の一学期

校長  
河村雅庸

ヒマワリの咲きはじめに、真夏の到来を感じている今日この頃です。全校児童349名で、5月7日に教育活動を再開した1学期も、今日で無事終了しました。56日間の教育活動を振り返ると、コロナ渦の中、感染症対策をとりながらこれまでと違う生活の中にあっても、子どもたちは毎日元気に学校生活を送ることができました。これもひとえに、家庭・地域の皆様のご協力とご支援のおかげと感謝の気持ちでいっぱいです。本日の終業式は、今年度初めて、全校が体育館に集まって実施しました。ここまで、全校集会等は全て放送で行ってきましたが、終業式を全校みんなが集まって実施できたことを子どもたちとともに喜びながら、1学期を終えることができました。

右の写真は、先週、授業を参観していたときの一場面です。発表する子をみんなが真剣に見つめています。友達を応援するつぶやきや心の声が聞こえてくるようです。1学期の学習面では特に「聴く」力の育成を重点に学校全体で取り組んできましたが、この写真が象徴するように、子ども一人一人が確かな成長を遂げていることを、日々の子どもの姿から実感することができました。



また、各学級の係活動や縦割り清掃、委員会活動、休み時間の様子を見ていますと、互いに声をかけ合い仲良く過ごす姿も多く目にすることができました。どの学年・学級の子も、それぞれに大きく成長することができた1学期となりました。

日々がんばり成長したその姿を、教師や保護者・地域の皆様から「認め励まされること」が、子どもの自尊感情を育て、これからのエネルギーともなります。今日は、その大きな節目の日でもあります。今日、ご家庭に通知票は渡りませんが、どうぞ、子どもたち一人一人の努力と成長をご家庭でも認め励ましていただければと思います。そのことがきっと、これからの夏休み、そして、2学期以降の成長の土台となっていくことと思います。

先週には保護者の皆様に2学期の教育活動の通知表でもある学校評価アンケートを実施しました。お忙しい中での回答へのご協力に感謝申し上げます。アンケートを拝見し、その多くに肯定的であたたかい評価をいただきありがとうございます。夏休み中にアンケート結果を分析し、課題となる取り組みには誠実に向き合い改善し、2学期の教育活動の充実に努めてまいります。

さて、いよいよ明日から、子どもたちが待ちに待った夏休みです。一人一人が自分の計画を立てて28日間の夏休みに入ることと思います。ところで、子どもたちの体験不足、体験のバーチャル化ということが言われはじめて久しくなりますが、本校の子どもたちはどうでしょうか。体験の喪失は、知識や技能を生活場面と結びつけて活用しながら、「生きる知恵」として身に付けていく機会を奪うことにもなる、と言われていました。「体験は子どもの成長に大きな影響を与える。何とかしたい」と思わずにはられません。

体験を広げるためには、家庭・地域・学校が役割を果たしながら協力していく必要があります。そして、明日からの夏休みこそ、様々な体験ができる機会ともなります。ぜひ、コロナ渦のこのようなときだからこそ、夏休みの計画の中に家庭・地域での体験を加えていただきたいと思います。体験と言えば、自然体験が注目されがちですが、心の体験、文化的体験など（一番身近な体験はお手伝いですね）広く考える必要があります。その体験が知識と結びつき、豊かな学びを支える源泉となっていくと思います。

最後に、1学期の教育活動へのご理解とご協力に感謝申し上げます。併せて、8月20日には全員元気で2学期の始業式が迎えられるようご配慮をお願い申し上げます。

# 7月の子どもたち



## 何を作ろうかな！

1年生の図画工作の授業です。家からたくさんのおもちゃを持ってきて、箱を重ね合わせ、ロボットを作ったり、わにを作ったりしていました。友達と相談して、楽しそうに作っていました。完成した作品を見て、大変満足そうでした。



## おいしいお米になあれ！

5年生が、田んぼの草取りを行いました。田植えの頃より伸びた稲の間を慎重に歩き、雑草の駆除を行いました。張り切って一生懸命に活動した子どもたちです。

今年も、案山子を作ってスズメ対策をし、たくさんのお米を実らせようと頑張っています。

梅雨が明け、暑い夏になってほしいと願っています。

## さようならエリカ先生

3年間、外国語活動でお世話になったALTのエリカ先生が、アイルランドへ帰国されました。

最終日の7月17日には、どのクラスもお別れ会を行いました。笑いあり涙ありのお別れ会でした。

エリカ先生ありがとうございました。お元気で！



- 10日(月) 山の日
- 11日(火) 図書貸出日 9:00~11:00
- 13日(木) 学校閉庁日 (~15日)
- 20日(木) 二学期始業式 (給食あり)  
全校下校 13:50
- 21日(金) 体位測定 (上)
- 24日(月) 体位測定 (下)
- 25日(火) 集金日  
夏休み作品展~9/1  
作文を書く週間~9/1  
全校集会
- 26日(水) 5年 県学習状況調査  
(アンケートのみ)
- 27日(木) 委員会活動  
全校クリーン作戦
- 28日(金) スクールカウンセラー来校  
移動図書館来校 12:45~13:25  
宿泊学習保護者説明会  
全校クリーン作戦予備日
- 30日(日) おはようマラソン (開会式)

## 本のまち 八戸！

7月20日(月)にマイブッククーポンを配付しました。この事業の趣旨は、小学生が、自ら本を選び購入する体験を通して読書に親しむ環境をつくることを目的としています。

使用期間は、7月20日から11月30日までです。ぜひ夏休みにマイブッククーポンを活用し本を購入してほしいと思います。

マイブッククーポンを使用しましたら、半券を学級担任へ提出してください。三条小学校利用率100%を目指します！



## ◎夏休みの生活について

子どもたちは、明日から夏休みに入ります。学校でも安全指導をしましたが、ご家庭でも学校から発行いたしました生徒指導だよりをお子様と一緒にご確認いただき、事件・事故のない楽しい夏休みになることを願っています。

